Оригинал:

Пояснительная записка к годовому отчету

АКБ за 2003 год.

АКБ является универсальным банком, оказывающим своим клиентам все виды банковских услуг в рублях и иностранной валюте. Банк имеет стабильную клиентскую и ресурсную базу, устойчивое финансовое положение.

Основными операциями банка, оказывающими наибольшее влияние на его финансовые результаты, являются операции по кредитованию реального сектора экономики, доходы от которых за отчетный год занимали наибольший удельный вес -до 70 % в составе валовых доходов банка. Наряду с этим, банк  получает   доходы от операций с ценными бумагами, от обслуживания внешнеэкономической деятельности клиентов, валютно - обменных  и прочих операций.

Существенных изменений в деятельности банка, а также событий, оказывающих влияние на финансовую устойчивость банка, за истекший год не произошло. Банк, как и в прежние годы, относился к финансово-устойчивым банкам республики, ежемесячно выполнял нормы по экономическим нормативам, принимал меры к совершенствованию методов работы, повышению рентабельности и стабильности, минимизации расходов.

В учетную политику банка существенных изменений, влияющих на сопоставимость отдельных показателей деятельности банка, в 2003 году не вносилось.

В ходе деятельности банка большое внимание уделялось вопросам минимизации рисков, т.е. угрозы потерь вследствие непредсказуемого изменения в объемах, доходности, стоимости и структуре активов и пассивов. С этой целью на постоянной основе оценивались внутренние и внешние факторы, способные оказать отрицательное влияние на производственную и финансовую деятельность банка.

В целях осуществления комплексной системы контроля, сфокусированной на снижении рисков, в банке 24 марта 2003 года образован Комитет по Управлению рискам задачи которого заключались в следующем:

способствовать внедрению процедур управления рисками в повседневную банковскую практику содействовать:

эффективности банковских операций, сохранности банковских активов и информации, соблюдению законодательства и указаний ЦБ РФ, достоверности банковских операций и другие вопросы.
Для управления риском ликвидности в банке создан отдел по контролю за ликвидностью, которым в динамике отслеживаются денежные потоки и показатели ликвидности, взяты под контроль все совершаемые и планируемые к введению операции в части их влияния на ликвидность и рентабельность банка. Проводилась повседневная работа, направленная на недопущение финансовых потерь из-за неспособности банка удовлетворить своевременно требования своих клиентов, поддержание оптимально сбалансированной структуры баланса, соблюдение установленных Банком России нормативов ликвидности.

Периодически подводились итоги работы банка за прошедший период. На производственных совещаниях с участием руководителей всех служб банка рассматривались достигнутые результаты и недостатки в работе, намечались необходимые меры к повышению уровня надежности и стабильности банка, эффективности работы, ликвидности.

Перевод:

Explanatory note to 2003 annual report

of Joint-Stock Commercial Bank

Joint-Stock Commercial Bank is a universal bank, which provides its clients with all types of banking services in rubles and foreign currencies. The bank has a stable client and resource base, stable financial conditions.

Operations in lending to the real sector of the economy are the main operations of the bank, which have the greatest impact on its financial results. Revenues for the accounting year from these operations have the greatest share - up to 70% of gross income of the bank Along with this, the bank has income from securities transactions, services of customers foreign economic activity, foreign exchange proceeds and other operations.

There were no significant changes in the banks activities, as well as events affecting the financial stability of the bank, over the past year. As in previous years, the bank belong to a financially sustainable banks in the country, serve monthly norms on economic regulations, has taken steps to improve the working methods, profitability and stability, and to minimize costs.

There were no significant changes to the bank’s accounting policy, which affected the comparability of performance ratios of the bank in 2003.

During bank operating much attention was given to minimizing the risks, that is the threat of losses due to unpredictable changes in the volume, profitability, cost and structure of assets and liabilities. For this purpose, internal and external factors, that could have a negative impact on production and financial activities of the bank, were evaluated on an ongoing basis.

The Committee for Risk Management was formed at 24 March, 2003, in order to implement an integrated monitoring system, focused on reducing risks. It has following tasks:

· to facilitate the implementation of risk management procedures in the daily banking practices;

· to contribute to efficiency of banking operations, safety of bank assets and information, enforcement of legislation and guidance of Central Bank RF, the reliability of banking operations and other matters.

The department of liquidity monitoring is created in the bank to manage liquidity risk. This department monitor trends in cash flows and liquidity ratios, brought under control all committed and planned operations in part of their effects on liquidity and profitability of the bank. Daily work aimed to prevent financial losses from the inability of the bank to meet its customers' requirements in time, maintaining the optimal balance structure, abidance of established by Bank of Russia standards of liquidity.

We periodically sum up the results of the work of the bank for the past period. At the production meetings with the heads of all the banks departments we consider achievements and shortcomings in the work, envisage the necessary steps for improving the reliability and stability of the bank, efficiency, liquidity.
